
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

◆市政カフェのご案内◆ 
政治は暮らしです。 

どなたでも参加自由です。 

① １１月１５日(日)１０時～ 

産業文化センター 第１会議室 

② １１月１５日(日)１３時３０分～ 

鵜沼福祉センター 集会室 

 

 
 
各務原市議会 市民派・チームみらい 

各務原市議会を分かりやすくお伝えし、共にみらいを考える情報お届け便      20２０年 １０月発行     第１４号 

杉山元則 古川明美 

下水道料金は据え置くべき 

総合体育館の建替えは見直しを 
  

 

 

 

 

Facebook を見て下さい 

「市民派チームみらい」  

事務所：蘇原六軒町2-9 電話383-2900 FAX 260-8233 

９月議会報告 

名鉄新那加駅北にある総合体育館を

建替えると浅野市長が明らかにしまし

た。築 36 年で老朽化が目立つ、公式の

大会ができない競技がある、駐車場が

狭いなどが建替え理由です。 

[質問] 新総合体育館建設のおおよその 

土地取得費、建設費はいくらを見込むか 

[答弁] 体育館の整備は、現在基本構想の策定中であり、 
位置、規模、機能等について検討を行っています。 
現時点でいくらかは言えません。 

税金の使い方を変えることによって、市民の負担は軽

減され、かつ市民サービスを向上させることにつながり

ます。そうなれば市民はもっと幸せを感じることができ

るはずです。 

浅野市政の問題は❶箱物建設が多い、❷税金のムダ遣

いが続いている、❸市民への説明が不十分と考えます。 

市役所建替え、各務山工業団地造成、総合体育館建替え、

市民公園リニューアル整備については、市民からは「無駄

な事業ではないか」という疑問の声が聞こえてきます。 

街頭で「下水道料金の値上げ計画」や「総合体育館の建替

え」のことを話すと、皆さんから「そんなこと全然知らん

かった」と驚いた返事が返ってきます。 

事業の必要性について多くの市民と議論することな

く、市民の知らない所で結論が決まっているようです。 

市民が納得できる税金の使い方に変えていかなければな

りません。 

発行経費の 1/4 に政務活動費を使用しています 

※各務原市の HP から議会の動画が見られます 

 各務原市議会➔ 議会中継➔ 録画配信➔ 質問議員名 

令和 3 年度の市税は 30 億円減の見込 
９月議会で、来年の市税収入は約 30 億円の減収見込であ

ることが明らかになりました。コロナ禍は 1 年で収まるとは

考えにくく、これからの財政運営は大変厳しくなることを覚

悟しなげればなりません。今後は、コロナ禍などで困ってい

る市民や企業に対する支援策に、限られた財源を有効に使う

べきと考えます。 

100％プレミアム付商品券は有効なコロナ対策であったか 

❶8 億円以上の予算 

❷財源の多くは国の交付金（つまり将来世代へのつけ） 

❸民間企業に業務委託（日本旅行が落札） 

❹売上げ減少などの打撃を受けている市内事業者を応援

する目的なのに、ドラッグストアと市内個人商店が同じ中小

規模店に区分（他市はドラッグストアを大型店に区分して、

個人商店で多く使えるように優遇しています）。 
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事業費は「数十億円かかる見込

み」と以前答弁しましたが、20 億

円か、60 億円かも明らかにして

いません。こんな便利なところに

ある総合体育館を移転するなん

てという声が聞かれます。 

市は令和 30 年までの下水道

事業計画を明らかにしました。

そこには、下水道料金について

平成30年の使用料単価120円か

ら令和20年の200円まで1.7倍

に値上げすることが書かれてい

ます。なぜ大幅な値上げを計画

するのでしょうか。 

＜市が言う値上げの理由＞ 
下水道事業は公営企業に移行し
ました。公営企業の目標として独
立採算を目指すべきという観点か
ら段階的に値上げする計画にしま
した。 

＜各務原市の計画＞ 

 

下水道料金 

 １.７倍へ値上 
令和  4 年 15％ 値上 
令和  8 年 10％  〃 

令和 12 年 10％  〃 

令和 16 年 10％  〃 

令和 20 年 10％  〃 
   
１立米単価 120 円が 

➔200 円へ 

市民はもっと幸せになれるはず 

＊大垣市と比較してみます＊ 

大垣市は、汚水処理原価は約 150 円であることから使用料

単価 150 円が適正であると決めて、一般会計からの基準内

の繰入を継続し、利用者に過度な負担にならないようにと

考えた計画になっています。 

各務原市の汚水処理原価は大垣市と同じ約 150 円なのに、

200 円まで値上げして、独立採算を目指し一般会計からの

繰入を極力少なくする計画にしました。 

各務原市も一般会計から下水道会計に基準内の繰入を継

続して、料金を据え置くべきです。 

いっしょに活動する仲間を募集中 

来年２月には市議会議員選挙

が行われます。 

私たちの考えに賛同していた

だける方、自身で市議会に挑戦

してみようという方、 

私たちの仲間に 

なって各務原市 

を変えていき 

ましょう。 


